



Actualidad

EL AUSTRAL | Lunes 31 de mayo de 2021 | 7

CORONAVIRUS EN LA ARAUCANÍA


EN LA LEÑERÍA PATRICIO NICKEL, BENEFICIARIO DEL PROYECTO, EN LA COMUNA DE PITRUFUQUÉN, SE DIERON CITA TRAIQUÉN ENERGY, PITRACO S.A. Y JOTA-O LIMITADA, LOS OTROS TRES BENEFICIARIOS, JUNTO AL SUBSECRETARIO DE ENERGÍA Y EL SEREMI DEL RAMO EN LA ARAUCANÍA.

SEREMI DE ENERGÍA

Presidente del Banco Central expuso IEF invitado por Temuco UniverCiudad

ANÁLISIS. Mario Marcel dio a conocer el Informe de Estabilidad Financiera del primer semestre de 2021.



PRESIDENTE DEL BANCO CENTRAL, MARIO MARCEL.

En una concurrencia y detallada charla online, el presidente del Banco Central de Chile, Mario Marcel, expuso el Informe de Estabilidad Financiera (IEF) del primer semestre de 2021, como parte de las acciones del convenio "El Banco Central en tu Universidad", impulsado por el instituto emisor y la alianza Temuco UniverCiudad.

"La economía después de alcanzar su punto más bajo a mediados del año pasado, se encuentra en recuperación por acción de políticas, el proceso de vacunación y un mejor escenario económico. Los vulnerabilidades, aunque importantes, son menores que hace seis meses atrás", señaló Mario Marcel.

El personero explicó que en Chile las holguras acumuladas a través de los años, junto con un mercado financiero profundo y las acciones de las autoridades, han sido esenciales para enfrentar la amenaza más grande a la estabilidad financiera de las últimas décadas, producida por la emergencia sanitaria.

"El panorama general de la economía mundial se mantiene positivo (...) de la mano de menores restricciones a la movilidad debido al avance del proceso de vacunación", detalló, agregando que "en el país las condiciones financieras permanecen holgadas, con alta liquidez y bajas tasas de interés".

Según el Informe, el principal desafío para economías como la chilena, donde el proceso de vacunación y de recuperación económica avanzan, será lograr un adecuado balance entre políticas que apuntalen dicho crecimiento y la necesaria recomposición de las holguras financieras hacia el mediano plazo.

La exposición completa se encuentra disponible en el canal de YouTube de Temuco UniverCiudad: <https://youtu.be/AKE3jHhJRU>.

Energía: subsecretario entrega contratos a productores de biocombustibles regionales

POR \$200 MILLONES. En los próximos meses comenzará a hacerse realidad el accionar de los nuevos Centros Integrales de Biomasa, donde fueron beneficiadas cuatro empresas de La Araucanía.

El Austral
crutnic@australraucania.cl

En los próximos meses comenzarán a hacerse realidad los nuevos Centros Integrales de Biomasa, luego de que el subsecretario de Energía, Francisco López, entregara los contratos, provenientes de la Agencia de Sostenibilidad Energética, a las 4 empresas regionales beneficiadas.

En la Leñería Patricio Nickel, beneficiario del proyecto en la comuna de Pitruafquén, sus representantes se dieron cita junto a Traiguén Energy, Pitracó S.A. y Jota-O Limitada, los otros ganadores del fondo de 50 millones de pesos, cada uno, que les permitirá mejorar sus procesos e innovar en nuevos productos.

Los Centros Integrales de Biomasa son una plataforma de gestión productiva y comercial de mediana a gran escala, cuyo propósito es la refinación y estandarización de biocombustibles sólidos de madera, para abastecer al mercado con oferta de bioenergía leñosa de calidad, origen sostenible, limpia

"Es un salto grande"

Patricio Nickel, gerente general de Ekocolor, señaló que adjudicarse los fondos "es un salto grande para nuestra empresa y también para la Región, porque ampliamos la oferta de biocombustibles de calidad. Nosotros tenemos leña con sello de calidad y ahora comenzaremos con pellet, la idea es que no falte oferta como el año pasado, para eso estamos trabajando con otras empresas".

y eficiente.

ENERGÉTICOS DE CALIDAD

El subsecretario de Energía, Francisco López, señaló que "estas instancias son muy importantes para el Ministerio, nos permiten acercarnos a los productores de biocombustibles sólidos, que de manera responsable ayudan a que tengamos energéticos de buena calidad, reduciendo las externalidades. Hemos entregado 200 millones de pesos a 4 productores distintos, que nos permiten avanzar en tener leña certificada de buena calidad y pellet certificado de buena calidad".

López agregó que "ellos son parte de la transición energé-

50 millones de pesos recibió cada una de las cuatro empresas beneficiadas de La Araucanía.

ca que está viviendo nuestro país y que nos permite avanzar en una matriz energética mucho más limpia y tener biocombustibles de buena calidad. Esto va en paralelo con la discusión que tenemos en el Congreso, que busca regular los biocombustibles, poder certificarlo y poder calefaccionarnos junto con las otras energías que existen en nuestro país".

El gerente general de Traiguén Energy, Rodrigo Camello, cuenta que "son muy impor-

tantes estos aportes para nosotros, sobre todo en una región tan deprimida. Creemos en las energías limpias. Todos estos incentivos son muy importantes para la zona y el desarrollo del país. Con el apoyo estatal haremos mejoras en la planta de pellet, que son tecnologías muy difíciles de alcanzar por su alto costo".

La primera experiencia a nivel nacional ya se encuentra en ejecución y está dada por un modelo similar en Aysén, no obstante, la novedad es que para nuestra Región se ha incluido una línea de apoyo específica para proyectos cuyo objetivo sea aumentar oferta de energéticos derivados de la madera, distintos a leña. Entre otras razones porque La Araucanía ha sido pionera en establecer exigencias de calidad en el uso de la biomasa, impulsando a través de subsidios sectoriales programas de modernización del parque de artefactos dedicados a la calefacción, no obstante, los incentivos al sector de productor y distribuidor de biomasa han estado ajenos al foco de las políticas públicas de fomento.

Cursos gratuitos para proyectos de innovación

SECTOR AGRÍCOLA. Se encuentra abierta la convocatoria por parte de FIA.

La Fundación para la Innovación Agraria (FIA) abrió una nueva postulación a una serie de cursos online y gratuitos para todas las regiones del país, con el objetivo de desarrollar las capacidades de innovación y formulación de proyectos, en profesionales, técnicos y emprendedores vinculados al sector silvoagropecuario o la cadena agroalimentaria asociada.

Se ejecutarán cinco cursos distribuidos por macrozonas que serán dictados por Zoom, la aceleradora de etapa temprana de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de



LA POSTULACIÓN ES EN EL SITIO WWW.FIA.CL.

Concepción y tendrán una duración de 24 horas lectivas, distribuidas en 8 sesiones de 3 horas cada una, realizadas de manera virtual. Consultas al correo cursofias@fia.cl.